

# CONSEIL D'ECOLE

## Jeudi 14 février 2019 - 17h30

### Présents:

- Enseignantes: Mmes GUITTON-GRANDE, CHOULY, DEVARENNE, DUVERNAY, PETIT.
- Mairie: M. RAGNARD (Adjoint au maire), Mme COQUARD (responsable service enfance jeunesse), Mme BAUDIN (Conseillère municipale)
- Garderie périscolaire: Mme CHIROL
- DDEN : M. ROUX dit Riche
- Délégués parents: Mmes HURTADO, ECAROT, BAUDONET, DUCHIER-BURLAUD.

Excusés: M. FRANCOIS (Inspecteur Education Nationale), Mmes DUPRE, FLAMAND (enseignantes en arrêt maladie), Mme TONOSI, M. GAUTIER, Mme BOUGRIEN (délégués parents), M. FELGUEIRAS (président des restaurants scolaires).

### 1) Point sur l'année en cours scolaire

- Effectif: 139 élèves - 140 à la rentrée des vacances de février (soit +2 par rapport au dernier conseil d'école : 1 radiation et 3 arrivées).

CP : 25

CP/CE1 : 6 + 20 = 26

CE2/CM1A: 16 + 11 = 27

CE2/CM1 B : 13 + 13 = 26

CM2 : 29

ULIS : 7

- Projets, sorties :

**Point coopérative scolaire :** Les comptes sont à 3702€. Les photos ont permis de faire un bénéfice de 224€. L'association des petits lutins a financé les vidéoprojecteurs à hauteur de 1700.93€ ainsi qu'une subvention de 200€ pour la classe ULIS pour l'achat de jeux éducatifs. Mme Devarenne remercie l'association pour la subvention.

### **Projet, sorties par classe :**

Toutes les classes poursuivent le projet musique avec l'intervenant Gérald Lapalus. Une présentation, modeste, des chants travaillés aura lieu le **vendredi 14 juin à 16h30** dans la cour de l'école. Une buvette sera tenue par l'association des « Petits Lutins ». Nous sommes en train d'étudier la possibilité d'avoir des jeux par l'association « Allez, on joue » ou par le « Ludo Clem » pour prolonger l'après-midi.

Une présentation plus aboutie du projet aura lieu en 2020.

#### • CP :

- Cycles sportifs : Gymnastique du 14 janvier au 1<sup>er</sup> avril. L'enseignante rappelle le besoin d'accompagnateurs pour ces séances.

- Evaluations, 2<sup>ème</sup> session, « Point Etape » : Au total, 4 séquences ont été faites pour ces 2èmes évaluations, 2 en français, 2 en mathématiques, ainsi que des lectures individuelles. Mme Guitton-Grande remercie Mme Petit pour l'aide apportée sur les évaluations. Les résultats sont arrivés le 13/02/19 et seront communiqués aux parents à la rentrée des vacances d'hiver.

- Projet NARRAMUS avec la classe d'ULIS : les 2 classes sont « mélangés ». Le principe est de savoir raconter une histoire seul sans aide (ici « La sieste de Mouna »). Une restitution du projet est prévue.
- Travail sur l'arbre généalogique.
- Les élèves de CP et de la classe ULIS participent à la chorale avec les élèves de la maternelle. Les 2 classes ont participé au concert de Noël qui a eu lieu le 14 décembre 2018 à la Verchère. Les élèves participeront le 19 mars 2019 au carnaval avec les élèves de la maternelle et se produiront à la résidence des Charmes.
- Lecture de la sélection « Livres en tête » par les élèves de la classe de CM2 le vendredi.
- Les élèves sont allés voir le spectacle « Quand sème le vent... » le 10 décembre 2018 à la Cave à Musique.
- - 7 mai : spectacle au théâtre : « Opéra pour sèche-cheveux ».
- Les enseignantes de CP, CP-CE1 et ULIS réfléchissent à une sortie commune de fin d'année au Domaine des Planons.
  - **ULIS :**
    - Cycles sportifs : Les élèves participent aux cycles sportifs avec leur classe d'inclusion sauf pour la piscine, où un cycle est prévu pour la classe en fin d'année.
    - Suivi de « Voyageurs » : cette année, les élèves suivent le voyage de Coralie qui fait un tour des Vosges accompagnée de 2 chevaux et d'un chien. L'objectif est de voir toutes les fermes et structures écologiques/éco-responsables. Ces thèmes sont développés en classe avec les élèves.
- Projet NARRAMUS avec la classe de CP : les 2 classes sont « mélangés ». Le principe est de savoir raconter une histoire seul sans aide (ici « La sieste de Mouna »). Une restitution du projet est prévue.
- Les élèves de la classe ULIS et du CP participent à la chorale avec les élèves de la maternelle. Les 2 classes ont participé au concert de Noël qui a eu lieu le 14 décembre 2018 à la Verchère. Les élèves participeront le 19 mars 2019 au carnaval avec les élèves de la maternelle et se produiront à la résidence des Charmes.
- Les enseignantes de CP, CP-CE1 et ULIS réfléchissent à une sortie commune de fin d'année au Domaine des Planons.
  - **CP/CE1 :**
    - Cycles sportifs : « jeux de ballons » qui a débuté le vendredi 9/11, 10 séances et se terminera vendredi 15 février. Cycle natation du 28 janvier au 8 avril : 9 séances. Remerciements aux parents accompagnateurs.

- 19 mars : les 6 CP participeront au carnaval organisé par l'école maternelle puisqu'ils participent à la chorale qui chantera à la résidence des Charmes.
- 7 mai : spectacle au théâtre : « Opéra pour sèche-cheveux ».
- Sortie de fin d'année en cours d'élaboration avec la classe de CP et le dispositif ULIS.
- Evaluations, 2<sup>ème</sup> session, « Point Etape » : Les résultats seront communiqués aux parents à la rentrée des vacances d'hiver.
  - **CE2/CM1 A :**
    - Cycles sportifs : « Boules lyonnaises » qui a débuté le mardi 22/01 et qui se poursuivra jusqu'aux vacances de printemps. Ensuite, cycle natation du 29/04 au 17 juin.
    - Projet astronomie d'ici et d'ailleurs, d'autrefois à aujourd'hui. La classe a bénéficié des interventions d'Olivier Petit coordonnateur Sciences et Simon Boutin, polytechnicien en stage au centre de ressources sciences. Travail sur les ombres et lumières, les mouvements apparents du soleil et le système solaire. Les élèves ont produit un texte pour expliquer comment par le passé (2500 av JC Mésopotamie), les hommes ont découvert l'existence d'astres particuliers : les planètes. Ce texte sera publié sur le site départemental de sciences.  
En lien avec ce projet, une sortie au planétarium a été organisée le mardi 15 janvier.
    - 12 février : prévention routière avec le policier municipal pour les CM1.
    - 7 mai : spectacle au théâtre : « Opéra pour sèche-cheveux ».
    - **CE2/CM1 B :**
      - Cycles sportifs : Pétanque du 12 mars au 6 juin. Chevauchement avec le cycle Piscine. L'enseignante rappelle le besoin d'accompagnateurs pour ces activités.
      - Ecole et cinéma : 1er film vu : « Le dirigeable volé ». Exploité en ateliers d'écriture et en arts visuels avec les CM2 en décroisement. Travail sur « Le tour du monde en 80 Jours » de Jules Verne.  
2ème film prévu le 18 mars « Tout en haut du monde ».
      - Projet avec la classe de CM2 : imaginer une machine volante (dessin) : les élèves s'inspirent d'un poème de Jacques Prévert. Ils produiront également un texte pour présenter leur machine volante.
      - Travail sur la charte de la laïcité (arbre des CM2)
      - 12 février : Prévention routière vélo et piéton.

- Théâtre/danse : spectacle au théâtre le 14 février : le poids des choses / Pierre Loup.  
Travail en classe avec un lien avec le cycle danse précédent.

- 3 juin : sortie au LAB71.

- **CM2**

- Poursuite lectures offertes MS, GS et CP.

- Intervention de Mme Cerro, professeur d'allemand le jeudi matin, en demi-classe, depuis début décembre. L'autre moitié de classe reste avec l'enseignante pour travailler en production écrite et en informatique, ou en ateliers de remédiation.

- cycles sportifs :

- fin cycle tennis le 25 janvier

- cycle natation actuellement jusqu'en avril

- Poursuite de « Livres en tête », mais difficile car peu de livres (6) pour beaucoup d'élèves, et ce sont des livres épais, longs à lire. L'enseignante craint que de nombreux élèves n'aient pas pu lire les livres au moment de voter.

- Ecole et cinéma : 1er film vu : « Le dirigeable volé ». Exploité en ateliers d'écriture et en arts visuels avec les CE2-CM1B en décloisonnement

2ème film prévu le 18 mars

- Théâtre/danse : le poids des choses / Pierre Loup le 14 février.

-

- Préparation au collège : présentation par la Principale adjointe de Bréart vendredi 8 février. Journée d'intégration le 8 mars : les élèves vivront une journée de collégien.

- 10 mai : Journée à la piste routière des Blanchettes.

- Participation à la plantation de l'arbre de la laïcité (cérémonie à la mairie + parc de la paix) : réalisation de feuilles.

- 3 juin : sortie au LAB71.

- **Garderie :**

- 15 Mars : carnaval à 16h30 : les enfants peuvent amener un déguisement.

- Une activité tricot va être menée par Audrey. Matériel et matières premières sont les bienvenus : aiguilles, laine, boutons...

- **Association des petits lutins :**

- Vente de bugnes le 15 février à 16h30.

- Tombola : les tickets seront distribués avant les vacances de printemps.
- Bourse aux jouets et matériel de puériculture le 19 mai.
- Buvette lors du spectacle le 14 juin.

## 2) Présentation du Plan Particulier de Mise en Sûreté.

Le PPMS a déjà été présenté lors du 1<sup>er</sup> conseil d'école, nous ne reviendrons pas sur ce point.

## 3) Préparation de la rentrée de septembre 2019

### Inscriptions

Les inscriptions se dérouleront en 2 temps :

- **Inscription administrative des familles** : à partir de mi-mars.  
Soit physiquement à l'accueil du service Enfance Jeunesse et Sports ou de manière dématérialisée via le site internet de la ville de Charnay-les-Mâcon.  
Pour valider l'inscription administrative, le responsable légal du foyer devra fournir :
  - o livret de famille,
  - o justificatif de domicile,
  - o vaccinations à jour,
  - o tout autre document nécessaire à l'inscription (dérogation, radiation etc...).
- **Admission à l'école** : les parents présenteront à la directrice :
  - o le certificat d'inscription délivré par la mairie,
  - o une pièce attestant que l'enfant a subi les vaccinations obligatoires ou un document justifiant une contre-indication.
  - o le certificat de radiation de l'ancienne école.

Les dates d'admission seront communiquées aux parents dans un courrier qui leur sera adressé en même temps que le certificat d'inscription.

### Effectifs prévus :

A ce jour, selon la montée pédagogique, il est prévu :

CP : 25 CE1 : 31 CE2 : 20 CM1 : 29 CM2 : 24 ULIS : effectif non connu à ce jour (maximum 12) Total : 129 sans le dispositif ULIS.

Une ouverture de classe devrait avoir lieu à l'école de Champgrenon afin d'alléger les effectifs des écoles élémentaires de Charnay et de la maternelle de La Verchère (Champgrenon accueillant des élèves de Grande Section).

Une réunion de travail est prévue en mars entre les directrices et la mairie afin d'établir de nouveaux secteurs scolaires dans le but d'alléger les effectifs de La Coupée.

## 4) Travaux et équipements :

### Travaux, équipements réalisés :

Installation des vidéoprojecteurs dans les classes.

### Travaux souhaités et demandés :

Un inventaire des besoins pour l'école a été listé en collaboration avec Mme Bardet. Une réunion est prévue en mars pour établir un échéancier des travaux qui seront réalisés. Nous ferons le point lors du dernier conseil d'école.

#### Travaux en cours :

- Changement de la chaudière
- Travaux sur le gaz
- Mise aux normes électriques

Nous souhaitons également de nouveau aborder le non-respect de certains parents qui se garent sur les places handicapées. Le passage de la police municipale a été demandé aux élus présents.

#### **5) Questions, remarques des parents :**

*- Une famille demande si les 4 vidéoprojecteurs ont bien été installés par la mairie.*

Réponse : Oui, les derniers ont été installés pendant les vacances de Noël. Nous remercions de nouveau l'association des Petits Lutins pour l'achat du matériel et les services techniques pour l'installation.

*- Une famille de CM2 (Mme Flamand) remercie l'enseignante pour la bonne organisation de la liaison école-collège. L'intervention de la principale-adjointe de Bréart est une formule intéressante, qui rassure les enfants tout en les motivant.*

Réponse : Nous remercions cette famille. Nous en informerons également le collègue Bréart.

*- « Mon enfant se retient d'aller au WC car il me dit que les WC sont très sales. Je l'ai récupéré un soir en pleure car il avait des maux de ventre du matin, il n'avait pas voulu aller au WC. »*

Réponse : Les WC sont nettoyés tous les jours. Ce sont des toilettes de collectivité mais ils ne sont pas sales. Nous invitons cette famille à venir voir l'état des WC. Les enfants ne doivent également pas hésiter à prévenir les adultes. Certaines odeurs seraient également dues à des remontées d'égouts lors de longues périodes d'inutilisation.

*- Plusieurs familles ont fait des retours quant à la nouvelle employée périscolaire, qui, apparemment, s'occuperait plus des CP. En effet, il semble qu'à la cantine les enfants soient forcés de finir leurs assiettes. Il semblerait qu'elle crie beaucoup et qu'elle n'utilise pas toujours un langage approprié, pour ne pas dire vulgaire, pour demander aux enfants de se taire. De plus, lorsque nous allons chercher nos enfants en garderie le soir, si nous passons devant elle, elle ne nous dit pas bonjour même quand nous la saluons en premier. Cela nous semble assez délicat comme comportement, notamment lorsque l'on travaille avec des enfants.*

*Il apparaît également à plusieurs parents que sa tenue vestimentaire n'est pas toujours appropriée.*

Réponse : Il s'agit d'un agent supplémentaire et non d'une remplaçante. La situation a déjà été vue avec elle, il y aura une nouvelle mise au point de faite.

Pour la tenue, elle intervient pour les activités sportives, d'où sa tenue (jogging).

*- Concernant la restauration scolaire, une maman s'étonne que lorsque son enfant n'a pas mangé un jour sans avoir pu annuler le repas car il était trop tard, et que son enfant était présent en classe, le matin et l'après-midi, lorsqu'elle est allée rencontrer le personnel de cantine pour s'excuser de ne pas les avoir prévenu plus tôt, le personnel était surpris de l'absence de l'enfant sur le temps de midi. Nous confions nos enfants à la commune sur le temps méridien; cela nous semble important de les savoir encadrés et en sécurité. Ce n'était peut-être qu'un malencontreux concours de circonstances...*

Réponse : Dans le fonctionnement de la restauration scolaire, chaque classe a une animatrice référente. Les autres animatrices ne sont pas forcément au courant des modifications faites dans les autres classes. Mme Chirol précise que dès qu'elle a connaissance d'un changement, elle en informe l'équipe.

*- Difficulté pour inscrire mon fils à la garderie.*

*Mon identifiant refusant d'être enregistré par mon ordinateur par raison de sécurité.*

Réponse : Il faut contacter la mairie et demander Mme Tranchant.

*- Dernier point, il semble que les listes fournies par le périscolaire pour la restauration et la garderie, ne soient pas toujours à jour quand les parents ont fait des modifications.*

Réponse : Les listes sont validées tous les matins par Mme Chirol, les modifications faites avant sont prises en compte.

Pour information : Visite DDEN lundi 4 mars à 9h.

Dates du prochain Conseil d'Ecole : jeudi 6 juin, à 17H30.

La séance est levée à 18h30.

La secrétaire de séance : Caroline Ecarot

La directrice : Adeline Petit